
SEDUTA CONSILIARE N° 18 del 17 OTTOBRE 2024 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione verbale seduta consigliare del 3 ottobre u.s.; 

 

2. odg. - FEDERAZIONE 

    -  Relazione Consiglio del 4 ottobre. Rel. la Presidente; 

 

- CNAPPC   

 

3. odg. - ALBO  

    -  Variazioni Albo. Nuova Iscrizione arch. Roberto Falciola; 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- DEONTOLOGIA 

 

4. odg. - PROFESSIONE        

-  Incontro BIN 2025 (Novara, 15 ottobre). Ratifica delega all’arch. Paola Ravarelli; 

-  Disegno di Legge “Disposizioni per la salvaguardia e la valorizzazione dell’architettura      

   e altre disposizioni in materia di promozione della qualità architettonica e di disciplina  

   della progettazione”. Rel. la Presidente; 

-  Nuova notifica su portale Sue/Suap – Osservazioni iscritti. Richiesta Incontro con  

   Amministrazione Comunale di Novara. Rel. la Presidente; 

-  Incontro regione Piemonte AAA. Rel. arch. Trevisan; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

- Bilancio Preventivo 2025. Aggiornamenti. Rel. il Tesoriere; 

- Incarichi Consulenti. Rel. Paes. Bosco; 

 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - CultLab. Richiesta accreditamento evento formativo 05/11/2024 

     - Proposta formativa Incontri su PRGC Novara e problematiche della Città. Rel. Bosco 

     - Proposta formazione deontologia Cardenas Luz (14-21.11); Rel. Paes. Bosco 

     - Proposta Cineforum; Rel. Paes. Bosco 

     - Iniziative formazione 2025; Rel. Paes. Bosco 

     - PNRR Comune di Novara; Rel. Paes. Bosco 

     - Proposta arch. Capellari. Corsi Feng Shui. Rel. Paes. Bosco 

 - Fondazione Canova: richiesta patrocinio e accreditamento corso: “Rilievo 4.0: le nuove  

   frontiere delle tecnologie di misura e rilievo digitale 3D e della Condivisione dei Dati”.  

   Domodossola, 30 novembre 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

7. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 



   - Libro Boca. Aggiornamenti sui soggetti collaboranti (Lions e Aiapp); ragionamenti sui  

      costi messi a bilancio per il 2024. Rel. la Presidente 

 

8. odg. - COMMISSIONI 

    -  Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

9. odg. - VARIE 

   -  Lettera di sostegno a Legambiente: adesione al progetto con il Comune di Novara  

      (ri-approvato in Giunta) 

    -  Proposta Gilde Award. Rinuncia Collaborazione; 

    -  Proposta acquisto Leica BLK360. Aggiornamenti. Rel. arch. Trevisan; 

    -  arch. … omissis… Richiesta utilizzo sede di Novara (14 ottobre. Mattina) 

    - arch. … omissis….. Richiesta utilizzo sala sede di Verbania (31 ottobre. h 14,00  

                - h 17,00) 

    -  Varie ed eventuali.  

 

La seduta si svolge on-line. La Presidente e il Consigliere Bosco sono presenti in sede. 

 

Presenti: Ferraris, Conagin, Savino, Bosco, Cornalba, Silvani, Tagliati, Trevisan e Vallino. 

Assente: Spicone e Stress. 

 

Presente, collegato on-line il Revisore rag. Roberta Angelè.    

 

 

ELENCO DELIBERE 
 

1/18/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare 3 ottobre u.s.. 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 3 ottobre u.s. 
 

2/18/2024: Variazioni Albo. Nuova iscrizione sez. A/a 

Il Consiglio, vista la domanda di iscrizione, verificata la congruità della documentazione allegata, 

delibera l’iscrizione dell’arch. Roberto Falciola di Domodossola (VB) nella sezione A/a dell’albo 

assegnandogli il numero di matricola 1838. 

 

3/18/2024: Incontro BIN 2025 (Novara, 15 ottobre). Ratifica delega all’arch. Paola Ravarelli. 

Visto l’invito e verificata la disponibilità dell’iscritta, il Consiglio ratifica la delega all’arch. Paola 

Ravarelli a partecipare in rappresentanza dell’Ordine al Tavolo di concertazione per la 9’ edizione 

del Borsino Immobiliare Novarese, che si terrà il prossimo 15 ottobre presso la Sala Giunta della 

Camera di Commercio di Novara. 

Il Consiglio rimane in attesa di ricevere una relazione dell’incontro. 

 

4/18/2024: Nuova notifica su portale Sue/Suap – Osservazioni iscritti. Richiesta Incontro con 

Amministrazione Comunale di Novara. Rel. la Presidente. 

Preso atto della segnalazione ricevuta dall’arch. Nicoletta Ferrario che evidenzia diverse criticità che 

si stanno presentando nella gestione delle notifiche preliminari di cantiere sul portale Sue/Suap del 

Comune di Novara, il Consiglio incarica la Commissione Sicurezza a predisporre una lettera da 

inviare allo Sportello Unico Digitale e al nuovo Assessore Sviluppo del Territorio e Urbanistica, 

Marzia Vicenzi, richiedendo un incontro. 

 

5/18/2024: Approvazione mandati pagamenti: 

Unidata   €      98,00   Telefonia Novara e VB ottobre 

Bevi Bene   €      32,94  Acqua ufficio 



Studio VBC   € 4.208,40  Assistenza Fiscale / Contabile 2023 

Soc. Coop. Bucaneve  €    333,00  Pulizia sede Novara settembre 

Minerva Energia  €    143,90  Energia elettrica NO – VB settembre 

Sellmat   €      39,27  Fornitura caffè 

Consiglio Nazionale APPC €        15.796,00      Quote 2024. 40% + nuovi iscritti  

Spicone   €    229,80  Attività Consiglio 3° trim 2024 

Genoni    €    627,90  Consulenze legali 3° trim 2024 

Conagin   €    199,68  Attività consiglio 3° trim 2024 

Tagliati   €    298,69  Attività consiglio 3° trim 2024 

Trevisan   €    426,21      Attività Consiglio 3° trim 2024  

 

6/18/2024: Incarichi Consulenti. Preventivo 2025. Rel. Paes. Bosco. 

Il Consigliere Bosco, anche in qualità di RPCT, in merito agli affidamenti di incarichi ai 

consulenti/prestatori di servizi per il nuovo anno, evidenzia la necessità di adottare le procedure 

previste dalla normativa per l’anticorruzione. 

Verrà inviata un’email ai consiglieri chiedendo se hanno nominativi di professionisti/aziende da 

proporre al fine di raccogliere più preventivi, che saranno oggetto di valutazione unitamente a quelli 

degli attuali consulenti, di cui peraltro si conferma il gradimento del servizio reso ad oggi. 

 

7/18/2024: Valutazione certificazioni cfp sul portale dei Servizi.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio, previa verifica dell’arch. Tagliati, 

delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in 

mano alla Segreteria. 

 

8/18/2024: CultLab. Richiesta accreditamento evento formativo 05/11/2024. 

Vista la richiesta del soggetto organizzatore Cult Lab Torino, il Consiglio delibera di accreditare 

l’evento formativo “Le serate di architettura Novara. Progettare la città futura: Student Housing e 

Rigenerazione Urbana” che si terrà presso lo show-room di Pittino Porte Finestre (Novara) il 

prossimo 5 novembre (h 18-20). 

Agli iscritti che parteciperanno all’incontro verranno riconosciuti 2 cpf. 

 

9/18/2024: PNRR Comune di Novara; Rel. Paes. Bosco. 

Il Consigliere Bosco, verificato che nello svolgimento di recenti eventi formativi con la 

partecipazione di un dirigente del Comune di Novara si è affrontato i temi riguardanti i progetti PNRR 

a Novara, propone di rivolgersi nuovamente all’Amministrazione Comunale al fine di organizzare 

nuovi incontri sull’argomento ritenendo che la presentazione dei progetti PNRR, in occasione 

dell’incontro tenutosi lo scorso aprile, sia stata affrontata in modo sommario e quindi da approfondire 

sugli aspetti progettuali e architettonici. 

 

10/18/2024: Proposta formazione deontologia Cardenas Luz (14-21.11); Rel. Paes. Bosco 

La Commissione Formazione si è sentita con la dott.ssa Cardenaz per verificare la possibilità di 

rimodulare il corso proposto sulla comunicazione attribuendogli anche una valenza deontologica. 

La dott.ssa Cardenaz ha ripresentato il programma del corso in tal senso. 

Il Consiglio approva il corso rivisto che riconoscere cfp di deontologia. 

Verrà fatto, come di consueto un sondaggio tra gli iscritti per verificare l’interesse e richiedere una 

pre-adesione (La quota di iscrizione ammonta ad euro 40,00).  

 

11/18/2024: Proposta arch. Cappellari. Corsi Feng Shui. Rel. Paes. Bosco. 

Alla luce di quanto esposto dal Consigliere Bosco, il Consiglio accoglie la proposta dell’iscritto arch. 

Luca Cappellari di organizzare presso la sede dell’Ordine una presentazione di 2 ore del corso sul 



Feng Shui che gli iscritti interessati potranno poi seguire a pagamento (quota iscrizione: € 350,00) a 

Dormelletto. 

 

12/18/2024: Fondazione Canova: richiesta patrocinio e accreditamento corso: “Rilievo 4.0: le nuove 

frontiere delle tecnologie di misura e rilievo digitale 3D e della Condivisione dei Dati”. 

Domodossola, 30 novembre 

Vista la richiesta della Fondazione Canova Ets di Montecrestese, il Consiglio delibera di concedere 

il proprio patrocinio e accreditare il corso “Rilievo 4.0: le nuove frontiere delle tecnologie di misura 

e rilievo digitale 3D e della Condivisione dei Dati” che si terrà presso la Sala Polifunzionale G. 

Falcioni a Domodossola il prossimo 30 novembre (h 9-12.30; 14.00-17.00). Il corso sarà tenuto 

dall’ing. Pass; la quota di iscrizione è pari ad € 50,00. 

Agli iscritti che parteciperanno all’incontro verranno riconosciuti 8 cpf. 

 

13/18/2024: Lettera di sostegno a Legambiente: adesione al progetto con il Comune di Novara (ri-

approvato in Giunta) 

Alla luce di quanto riferito dalla Presidente, vista la richiesta del Circolo di Legambiente Il Pioppo 

Ovest Ticino e Novarese APS, il Consiglio delibera di aderire al progetto sottoscrivendo una lettera 

di sostegno all’iniziativa denominata “Novara Città in Erba” da realizzare nel Comune di Novara, 

con durata prevista da gennaio 2025 a ottobre 2026. 

 

14/18/2024: Proposta Gilde Award. Rinuncia Collaborazione. 

Con riferimento all’invito dell’Associazione Da Vinci per il Gilde Award 2024, il Consiglio, 

considerate le molteplici iniziative formative, culturali e non solo, già programmate per il prossimo 

futuro, tenuto anche conto che da novembre 2023 non ha ricevuto notizie/aggiornamenti 

sull’iniziativa, delibera di non aderire alla seconda edizione del Premio Gilde Award. 

 

15/18/2024: Arch. … omissis… Richiesta utilizzo sede di Novara (14 ottobre. Mattina) 

Il Consiglio delibera di ratificare l’utilizzo di un locale della sede dell’Ordine di Novara richiesto 

dall’arch. … omissis… per il giorno 14 ottobre dalle ore 11,00 alle ore 12,30. 

 

16/18/2024: Arch. … omissis…. Richiesta utilizzo sala sede di Verbania (31 ottobre. h 14,00 - h 17,00) 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di concedere l’utilizzo di un locale della sede dell’Ordine di 

Verbania all’arch. … omissis… per il giorno 31 ottobre dalle ore 14,00 alle ore 17,00. 

 

17/18/2024: Richiesta esonero arch. … omissis… per l’anno 2025. 

Vista la richiesta di esonero dalla formazione per l’anno 2025, il Consiglio, verificato il possesso dei 

requisiti previsti dalla normativa vigente in materia, delibera di approvare la richiesta presentata 

dall’arch. … omissis… 

 

18/18/2024: Tirocinio professionale: arch Elena Bertinotti. Soggetto ospitante. Politecnico di Torino. 

Il Consiglio, sentito il Consigliere tutor (arch. Savino), delibera approvare la richiesta dell’arch. Elena 

Bertinotti per far parte dell’elenco dei soggetti ospitanti di tirocinanti post-laurea ai sensi della 

convenzione sottoscritta tra la Federazione e il PoliTO. 

 

§ § § 

 

 

 

 

 

 



2. odg. - FEDERAZIONE 

- Relazione Consiglio del 4 ottobre. Rel. la Presidente. 

 La Presidente riferisce ai Consiglieri. 

 L’arch. Raffaele Fusco ha relazionato in merito all’incontro con l’Assessore Regionale 

all’Urbanistica, Marco Gallo, tenutosi il 1° ottobre presso la sede della Regione.  

 E’ emersa la necessità di rispondere alle problematiche sulla Legge Regionale. 

 Il Presidente dell’Ordine di Torino ha informato che sta organizzando per il prossimo 11 

novembre un convegno sul Decreto “salva casa” in accordo con la Regione Piemonte, fatto in 

Regione. Si spera sia incentrato su Regione Piemonte e Valle d’Aosta.  

 

 Per quanto riguarda il bando Premio Architetture Rivelate, l’arch. Ferraris riporta che l’Ordine 

di Novara e VCO non può avere 2 giurati – come inizialmente previsto - perché il regolamento non 

lo prevede. Dovendo comunicare quindi un solo nominativo, si indicherà quello dell’architetto 

Agostino Turba.  Di conseguenza verrà riproporzionato anche l’importo da corrispondere. 

 

4. odg. - PROFESSIONE        

-  Disegno di Legge “Disposizioni per la salvaguardia e la valorizzazione dell’architettura e altre 

disposizioni in materia di promozione della qualità architettonica e di disciplina della 

progettazione”. Rel. la Presidente. 

Questo disegno di legge pubblicato ad aprile 2024 è stato il frutto del lavoro di un tavolo 

tecnico; si tratta purtroppo di assunti di buona creanza che non dicono nulla di più né di meno di 

quello che è la nostra professione. 

Non sono presenti norme che tutelano la categoria, né per competenze né promozione attività 

professionale. 

Si potrebbe portare la questione sul tavolo della prossima CNO. 

 

-  Incontro Regione Piemonte AAA. Rel. arch. Trevisan. 

Lunedì 14 ottobre è stato organizzato un incontro con l’Assessorato alla Cultura (assente 

assessore Marina Chiarelli per impegno improvviso a Roma) e con il Capo segreteria del Presidente: 

Giulia Pellegrino ha esposto il progetto AAA. La possibilità di rientrare nei bandi non è fattibile 

proprio per l’impianto artistico che è in essere. Ci potrebbe però essere una possibilità per accedere a 

dei fondi ma sarà cura di Pellegrino approfondire. Il progetto è piaciuto di fondo è piaciuto. 

Martedì scorso il Consigliere Tagliati si è incontrata, in presenza, con il consigliere 

dell’Amministrazione Provinciale del V.C.O., nella persona del signore Porini Rino, e in 

collegamento telefonico con Francesca Tatarella che ha esposto il progetto di AAA; fino ad 

approvazione del nuovo bilancio non possono sbilanciarsi, ma non escludono ipotesi di sostegno. 

Mercoledì ha anche incontrato, in presenza, la Fondazione Comunitaria del VCO nella persona della 

signora Corda Federica, e in collegamento telefonico con Francesca Tatarella e Giulia Pellegrino che 

hanno esposto il progetto di AAA: parrebbe vi sia interesse nel progetto. 

Il Consiglio prende atto che la Regione Piemonte e la Provincia del VCO hanno concesso il 

loro patrocinio all’iniziativa. 

 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

 Non vi sono report di consiglieri da approvare. 

 

- Bilancio Preventivo 2025. Aggiornamenti. Rel. il Tesoriere. 

Il Tesoriere informa che lunedì 28 ottobre incontrerà lo studio Valentini Bassetti Calabria 

Associati per iniziare ad impostare il Bilancio Preventivo 2025. 



Per quanto riguarda il Rendiconto Finanziario 2024, l’arch. Conagin evidenzia che nel titolo 

Uscite in Conto Capitale sono stati stanziati € 1.500,00 (per Mobili e Attrezzature sede di Novara) ed 

€ 500,00 (per Mobili e Attrezzature sede di Verbania) che potrebbero essere utilizzati, entro la fine 

dell’anno, per sistemare l’illuminazione della sede di Novara (sala parcelle, corridoio). 

 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Proposta formativa Incontri su PRGC Novara e problematiche della Città. Rel. Bosco 

Il Consigliere Bosco chiede la collaborazione al collega Vallino per eventuali 

approfondimenti, da parte della Commissione formazione, sui temi della pianificazione urbanistica 

al fine di organizzare prossimi incontri informativi.   

 

- Proposta Cineforum; Rel. Paes. Bosco 

            Il Consigliere Bosco, su indicazione della Commissione formazione, ha proposto di contattare  

     il referente responsabile della programmazione del cineforum del Cinema Araldo dott. Mario Tosi  

     (incontro che avverrà nelle prossime settimane) per organizzare la presentazione di n. 6 proiezioni  

     nel 2025. 

 

- Iniziative formazione 2025; Rel. Paes. Bosco 

 Il Consigliere Bosco informa i presenti che il progetto formativo relativo alla mostra degli 

Alberi Monumentali presso la sala dell’Accademia del Broletto avrà luogo nella seconda metà del 

mese di marzo 2025. 

 

7. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

- Libro Boca. Aggiornamenti sui soggetti collaboranti (Lions e Aiapp); ragionamenti sui costi messi 

a bilancio per il 2024. Rel. la Presidente 

La Presidente aggiorna i presenti su prossimi incontri e collaborazioni. 

Riferisce che il Lions Club Novara ha confermato una collaborazione anche in termini economici. 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

  La Presidente ribadisce che sta gestendo la commissione Parcelle da sola. 

 

10. odg. – VARIE 

Proposta acquisto Leica BLK360. Aggiornamenti. Rel. arch. Trevisan. 

        Il Consigliere Trevisan riferisce che dopo avere avuto un confronto diretto con Lorenzo 

Accomasso, Commercial Sales Manager di Hexagon Geosystems Division, di ribadisce che per 

politica aziendale, il BLK360 viene venduto allo stesso prezzo a livello italiano, a prescindere da 

rivenditore, agente o vendita diretta 

Con il fine di giustificare e di rendere palese il tutto, Arch. Trevisan chiederà comunque, su 

mandato del consiglio altri due preventivi di comparazione. 

 

- Invito ATC Piemonte. 

          Preso atto dell’invito, si comunicherà dell’impossibilità della Presidente a partecipare il 

prossimo 25 ottobre a Torino alla presentazione della pubblicazione: “Passione popolare – Piano 

straordinario per il rinnovamento strutturale e ambientale dell’edilizia sociale 2021 – 2024”. 

 

- Richiesta di studenti dello IUAV Venezia – progetto di studio su Villa Balletti di Ignazio Gardella 

a Lesa. 

          Verificata la disponibilità, si comunicherà agli interessati il contatto dell’arch. Raffaelo 

Visentini di Lesa, appassionato della “Villa sul Lago”, che nel 2011 aveva collaborato attivamente 



con l’Ordine per l’organizzazione della visita guidata, con la presenza del figlio dell’architetto, 

Jacopo. 

 

           Alle ore 18.00 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO         LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba    arch. Lucia Ferraris 

  


